



METRÓPOLI

REVIVEN LAS ALMAS EN CDMX

C1



DESTINOS

SANTUARIOS DE SERES FANTÁSTICOS

J1



ESTADOS

LA FONDITA QUE ENAMORÓ A AMLO

Desde hace 25 años, López Obrador es cliente de La Popular, en Jalapa, Tabasco. Su platillo favorito, el caldo de pavo, de 60 pesos. **A20**

CONFABULARIO

EL ROSTRO OCULTO DE PORFIRIO DÍAZ

Una mirada a la vida militar, política e incluso secreta del ex presidente, desde la visión de su tataranieto.

Cuesta 40 mmdp la puntualidad de burócratas

- Es el gasto erogado entre los años 2012 y 2017
- Empleados del **IMSS** y **CFE**, los más beneficiados

PEDRO VILLA Y CAÑA

—justiciaysociedad@eluniversal.com.mx

Entre 2012 y 2017 se destinaron 40 mil 704 millones 206 mil 643 pesos del erario para recompensar a trabajadores que llegan temprano a sus centros laborales, de acuerdo con respuestas a solicitudes de información hechas a 40 secretarías de Estado, al Congreso de la Unión, organismos autónomos e instituciones de educación superior.

El gasto por el bono de puntualidad creció de 7 mil 342 millones 535 mil pesos, en 2013, a 8 mil 965 millones 863 mil pesos en 2017.

Los trabajadores que más recursos recibieron por ese rubro fueron los

30,845

MDP desembolsó el IMSS para el pago del bono de puntualidad en cinco años.

del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), con 30 mil 845 millones de pesos, y los de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), 5 mil 499 millones 848 mil pesos.

La Secretaría del Trabajo gastó, tan sólo el año pasado, 20 millones 583 mil 997 pesos para cubrir tres diferentes tipos de bono de puntualidad: uno mensual, otro semestral y uno más anual.

La Secretaría de Gobernación (Segob), el Banco de México (Banxico), la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH), así como la Oficina de la Presidencia informaron que no otorgan esta prestación a sus trabajadores.

NACIÓN A14

PAN se suma a la batalla legal contra consulta

- Un día antes, el PRD dijo que hará denuncias ante el INE y el Inai

SANTA LUCÍA VS. TEXCOCO

HORACIO JIMÉNEZ Y ALEJANDRA CANCHOLA

—politica@eluniversal.com.mx

El Partido Acción Nacional (PAN) se sumó al de la Revolución Democrática (PRD) en su pretensión de ejercer acciones legales contra la consulta nacional para definir el futuro de la ubicación del nuevo aeropuerto de la Ciudad de México.

Luego de que ayer el PRD informó que presentará denuncias ante el INE y el Inai, Marcelo Torres Cofiño, presidente del PAN, destacó que los abogados de ese partido emprenderán acciones legales para evitar que la "mal llamada consulta ciudadana" de Morena perjudique el bienestar, el futuro de los mexicanos, y tenga alguna influencia negativa sobre la certidumbre del país.

"Nada de que la política es asunto de los políticos. ¡No! La política es asunto de todos, lo mismo que la economía. En democracia el pueblo manda"

ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR
Presidente electo de México

El presidente electo, Andrés Manuel López Obrador, destacó en un video que ha habido una amplia participación en la consulta. "Nada de que la política es asunto de los políticos. ¡No! La política es asunto de todos, lo mismo que la economía. En la democracia el pueblo manda, el pueblo decide, entonces hay que seguir participando", dijo.

Informó que hoy por la noche se darán a conocer los resultados. ●

NACIÓN A4 y A6

EU acumula violencia por odio

- Tiroteo en una sinagoga en Pittsburgh deja 11 muertos; días antes, país vivió terror por envío de paquetes bomba

Pittsburgh.— Al grito de "¡todos los judíos deben morir!", un hombre armado irrumpió ayer en una sinagoga en Pittsburgh, donde mató a 11 personas antes de que la policía lo enfrentara.

El tiroteo ocurrió un día después de la detención de Cesar Altieri Sayoc por enviar una serie de paquetes con explosivos a figuras políticas y de la farándula a las que odiaba y cuyo punto en común era la oposición al presidente Donald Trump, de quien Sayoc es admirador.

El sospechoso del ataque en la sinagoga, Robert Bowers, de 46 años, fue llevado al hospital en calidad de detenido. Las autoridades calificaron lo ocurrido como un crimen de odio, delito por el cual podría ser condenado a muerte.

En su cuenta en una plataforma social, Bowers solía expresar su rechazo a los judíos.

MUNDO A22

DOSSIER INTERNACIONAL



SEBASTIÃO MOREIRA, EFE

GANA TERRENO LA EXTREMA DERECHA

● Brasileños van hoy a las urnas para unas presidenciales en las que el favorito es el ex militar Jair Bolsonaro. Las secuelas van más allá de este país y revelan el desencanto con la política tradicional, dicen expertos. **A23**

MADURO: ¿INVITARLO O NO?



FELIPE CALDERÓN
Ex presidente de México

"Por dignidad de México y solidaridad con los venezolanos, debe retirarse la invitación [a la toma de posesión de AMLO]"



MARCELO EBRARD
Próximo titular de la SRE

"No excluimos a nadie, invitamos a todos los países. México tiene y va a sostener una política exterior de amistad y de respeto"



ENRIQUE BERRUGA
Ex embajador ante ONU

"Estemos de acuerdo o no, es la primera señal de lo que se avecina: no calificar la conducción de otros gobiernos"



ARTURO SARUKHÁN
Ex embajador ante EU

"Prácticas vetustas como invitar a mandatarios a una toma de posesión implican que no se puede discriminar"

NACIÓN A10

